

« Soumettez-vous donc à Dieu ; résistez au diable, et il fuira loin de vous.»

Jacques 4.7



- Le vrai chrétien sait que Jésus est son « Seigneur ». L'attitude que Dieu recherche est une soumission totale à Lui
- Notre soumission à Dieu implique :
 - Notre volonté et nos affections
 - Notre temps et nos talents
 - Nos plans et nos buts
 - Nos plaisirs et nos biens



- En contraste avec les derniers mots du chapitre 3, « le fruit de la justice est semé dans la paix par ceux qui recherchent la paix » le chapitre 4 s'ouvre sur « les luttes et les querelles »
- Jacques s'attaque à cette conduite honteuse avec des fortes exhortations, mais en tenant compte de la grâce de Dieu
- * Il appelle les chrétiens à se soumettre à Dieu



- ❖ Verset 1, question : « D'où viennent les luttes, et d'où viennent les querelles parmi vous ? » (conflits, disputes)
- ❖ Verset 1, réponse : « de vos passions, qui guerroient dans vos membres », des désirs égoïstes (mauvais), des passions qui combattent sans cesse au-dedans de vous
- * Verset 2 : « Vous convoitez beaucoup de choses, mais vos désirs restent insatisfaits. Vous êtes meurtriers (vous êtes prêts à tuer), vous vous consumez en jalousie, et vous ne pouvez rien obtenir. Vous bataillez et vous vous disputez. Vous n'avez pas ce que vous désirez parce que vous ne demandez pas à Dieu »

- Versets 3: « vous demandez, et vous ne recevez pas, parce que vos intentions sont mauvaises, parce que vous demandez seulement pour satisfaire vos désirs mauvais »
- Ces chrétiens priaient bien Dieu, mais sans tenir compte de Sa volonté. Motivés par des aspirations égoïstes, ils cherchaient uniquement à satisfaire leurs convoitises charnelles, leurs désires



- Versets 4 : « Adultères ! Ne savez-vous pas que l'amour du monde est inimitié contre Dieu ? Celui donc qui veut être ami du monde se rend ennemi de Dieu »
- Le monde est l'ennemi de Dieu, et quiconque veut être l'ami du monde ne peut être l'ami de Dieu
- Lisons Romains 12.2; 1 Corinthiens 2.12; Colossiens 3.2



- ❖ La apôtre Jean di que nous savons que nous sommes de Dieu, et que le monde entier est sous la puissance du malin (1 Jean 5.19)
- ❖ 1 Jean 15.12-17 : « N'aimez pas le monde, ni ce qui est dans le monde. Si quelqu'un aime le monde, l'amour du Père n'est pas en lui ; car tout ce qui est dans le monde, la convoitise de la chair, la convoitise des yeux et l'orgueil de la vie, ne vient pas du Père, mais vient du monde. Et le monde passe, et sa convoitise aussi ; mais celui qui fait la volonté de Dieu demeure éternellement »



- ❖ Jacque dit : Frères, ne vous critiquez pas les uns les autres (parler en mal, accuser injustement)
- Lorsque nous critiquons un frère ou une sœur, c'est comme si nous le traduisions en justice
- ❖ Lorsque nous ne respectons pas la loi, nous nions l'autorité de la loi, et selon Jacques, lorsque nous ne respectons pas la loi, nous la jugeons aussi. Lisons Matthieu 7.1-5



- ❖ Selon l'enseignement de Jésus, la loi se résume à aimer Dieu et son prochain. Lisons Matthieu 22.37-40
- ❖ Comme la calomnie et la médisance enfreignent le devoir d'aimer mon prochain, c'est une attaque qui est dirigée, d'une part, contre la personne que je critique, et d'autre part, contre la loi de Dieu. En agissant ainsi, je m'élève au rang de juge



Mais il y a une autre raison pour laquelle la médisance (calomnie) est mauvaise : elle implique l'appropriation d'un droit qui n'appartient qu'à Dieu

Verset 12 : « Un seul est législateur et juge, celui qui peut sauver et perdre ; mais toi, qui es-tu, qui juges le prochain ? »

Matthieu 10.28 : « ... craignez plutôt celui qui peut faire périr l'âme et le corps dans la géhenne »



- ❖ A la lumière de ces versets, il faut comprendre que Jacques n'interdit pas une critique adéquate et nécessaire que tout chrétien doit exercer
- ❖ Il n'interdit pas non plus le droit de chaque communauté d'exclure ceux qui désobéissent de manière flagrante aux principes de notre foi, ou de déterminer si ses membres agissent bien ou mal. Lisons 1 Corinthiens 5.12-13



❖ Ce que Jacques reproche, c'est cette langue envieuse qui condamne les autres en les considérant coupables aux yeux de Dieu.

Romains 12.13 : « A cause du don que Dieu m'a accordé dans sa bonté, je le dis à vous tous : n'ayez pas une opinion de vous-mêmes plus haute qu'il ne faut. Ayez au contraire des pensées modestes, chacun selon la part de foi que Dieu lui a donnée » (BFC)



- ❖ Jacques s'adresse à ceux qui disposent de l'avenir dans leurs projets, oubliant qu'ils ne sont qu'une vapeur passagère. Psaumes 102.4
- Leur présomption orgueilleuse est coupable, d'autant plus qu'ils connaissent ce qui est bien. Proverbes 27.1
- Il exhorte les chrétiens à soumettre leurs desseins à la volonté de Dieu. Proverbes 3.5-7



- Celui qui considère son séjour sur terre selon la perspective divine, celle des Écritures, n'aura jamais envie de se vanter de quoi que ce soit
- Le chrétien ne devrait jamais se lancer dans un projet uniquement pour satisfaire sa propre personne, il doit chercher à faire la volonté de Dieu
- Jacques met les bonnes paroles dans la bouche de ses lecteurs quand il précise. Voici ce que vous devriez dire : « Si le Seigneur le veut, nous vivrons et nous ferons ceci ou cela »



- Jacques dénonce maintenant les péchés des (mauvais) riches
- Il emploie des mots catégoriques, percutants et qui n'épargnent personne
- Il souligne le refus des riches d'employer leur argent pour soulager la souffrance humaine
- Il condamne ceux qui sont devenus riches en exploitant leurs ouvriers
- Il rejette leur utilisation de la richesse pour payer leur luxe
- Il accuse finalement les riches d'être les oppresseurs arrogants des justes



« Croyez-vous que l'Écriture dise en vain : Dieu aime jusqu'à la jalousie l'Esprit qu'il a fait habiter en vous ? Mais il donne une grâce supérieure, puisqu'elle dit: Dieu résiste aux orgueilleux, Mais il donne sa grâce aux humbles. Soumettez-vous donc à Dieu; résistez au diable, et il fuira loin de vous. Approchez-vous de Dieu, et il s'approchera de vous. Purifiez vos mains, pécheurs, et nettoyez vos cœurs, âmes partagées. Reconnaissez votre misère, menez deuil, pleurez; que votre rire se change en deuil, et votre joie en tristesse. Humiliez-vous devant le Seigneur, et il vous élèvera »



- Pour atteindre la maturité spirituelle, le croyant doit faire le bien qu'il connaît maintenant
- Il doit s'appuyer avec assurance sur la Parole de Dieu, même dans les épreuves et les tentations
- Il doit servir ses frères avec compassion, sans favoritisme préjudiciable, mais avec une foi pratique



- ❖ Il doit faire attention à ses paroles, maîtriser sa langue et cultiver son esprit
- Il doit se soumettre avec contrition à son tout-puissant Père, le législateur et juge, avec un esprit humble et un cœur confiant, et pratiquer la justice
- ❖ Il doit être ce que Dieu veut qu'il soit, faire ce que Dieu veut qu'il fasse, dire ce que Dieu veut qu'il dise, et ressentir ce que Dieu veut qu'il ressente



